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La Isla inaugura su Navidad más
deslumbrante con Pasión Vega
�La artista activó junto a la alcaldesa el mecanismo para iluminar San Fernando y trajo la magia con su
aplaudido repertorio navideño �La zambomba más tradicional llegó con el grupo jerezano Gloria Bendita

LUNES, 2 DE DICIEMBRE DE 2024

información
Año XXVIII • Nº 7.003 •  San Fernando EDICIÓN

El Ayuntamiento actúa
para sacar a 14 animales
del centro Bahía de Cádiz
El Ayuntamiento de San Fer-
nando ha suscrito un contra-
to de emergencia par la reti-
rada urgente de sus animales
-un total de 14- del Centro de
Protección Animal Bahía de

Cádiz ante los reiterados in-
cumplimientos  de la empre-
sa concesionaria  Athisa, cuyo
contrato aún no ha sido re-
suelto definitivamente por la
Mancomunidad. PÁGINA 7

El PSOE pide a Rodríguez
Balestra que deje el acta de
concejal tras su arresto
El PSOE ha mostrado su con-
fianza en la justicia tras cono-
cerse la detención del conce-
jal isleño Joaquín Rodríguez
Balestra por un presunto de-
lito de malversación de cau-

dales públicos  en sus respon-
sabilidades como funciona-
rio en el Instituto de Ciencias
Marinas de El Puerto y le ha
instado a que deje el acta de
concejal. PÁGINA 10

Rafael Márquez, nuevo
intendente de la Policía
Local de San Fernando
La Policía Local de San Fer-
nando ya tiene nuevo inten-
dente. El que fuera jefe del
092 en Chipiona ha sido pro-
puesto  por el Tribunal Cali-
ficador para esta plaza, vacan-

te desde 2022, tras superar el
proceso selectivo. Después de
realizar un curso de capacita-
ción en la Escuela de Policía
de Cádiz, se incorporará en
el primer trimestre.  PÁGINA 10

La Junta de Gobierno local
ha aprobado el nuevo expe-
diente de contratación en una
sesión extraordinaria, culmi-
nando así el último trámite
de peso administrativo para
volver a licitar los trabajos y
reanudar las obras.  PÁGINA 9

Luz verde 
al nuevo
contrato de La
Magdalena 
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Más que
superados
en Murcia 

�Los isleños suman una
nueva derrota y continúan
sumergidos en una profunda
crisis con sus problemas de
siempre, mientras el ‘efecto
Mori’ no aparece.Foto: Ayuntamiento de San Fernando



LOS INFANTES DE MARINA
DELTERCIO DE LAARMADA
SIGUEN DANDO LECCIONES

Acaba de cumplirse el primer mes
de la DANA que arrasó gran parte
de la comunidad valenciana.
Desde entonces, son muchas las
personas y voluntarios los que se
afanan en que pueda recobrar la
normalidad lo antes posible. Entre
ellos destaca la labor  de los
miembros de las Fuerzas
Armadas, siendo los infantes de
Marina del Tercio de Armada de
San Fernando los que han
aportado un mayor número de
efectivos a los contingentes
desplazados. A través de sus redes
sociales muestran día tras día  su
trabajo y entre las últimas fotos
destaca la labor realizada en el
auditorio de Catarroja tras retirar
el fango. 

Nombres propios La imagen de la semana

La cantante ha seguido la estela
de Niña Pastori o David Palomar
y fue la encargada de activar el
gran alumbrado de Navidad de
San Fernando junto a la
alcaldesa. Además de ejercer de
madrina, encandiló a todos los
asistentes con su interpretación
de Aleluya y otros títulos
imprescindibles de estas fiestas. 

PASIÓN VEGA 
CANTANTE 

El técnico asturiano del San
Fernando CD sigue sin dar con la
tecla para enderezar el rumbo
del cuadro isleño y en Murcia
firmó su segunda derrota desde
que llegó al banquillo. Es pronto
para sacar conclusiones, pero
está claro que tiene por delante
mucho trabajo con el equipo
cañaílla. 
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EL REPASO
�DESDE LA BAHÍA JOSÉ CHAMORRO LÓPEZ

La primera efeméride de diciembre 
tecimientos que nos llevaron a enfrentarnos trágicamen-
te, sigan reproduciéndose, que la mejor defensa siga sien-
do la ofensa, y que no nos deshagamos del miedo que
continúa doblando esquinas y pisando el asfalto. Se ha
mejorado el concepto de mentir, porque hay algo peor
que esto y es el decir verdades que no se sienten, pierden
su utilidad y adquieren valor de fraude eludiendo las dis-
posiciones legales.

Ahora la Constitución tras cuarenta y seis años de super-
vivencia es una decrépita anciana que se deja ver los días
seis de diciembre, para contar sus “batallitas” y enseñar
los orificios de los disparos en su cúpula - disminuidos
desde las famosas goteras del 2013 -  pero entristecida,
porque ya ni acredita globalmente ser su forma de Estado
una Monarquía Parlamentaria, ni el poder emana de   un
pueblo forjado con sociedades “robustas” sino que predo-
mina con un porcentaje inquietante, una masa mimada
mediante subvenciones o dormida en brazos de ideales
cada vez mas radicales. El Castellano está defenestrado
como si de un guerrero traidor se tratara y la bandera na-
cional hay lugares en que el exhibirla es jugarse la integri-
dad física. Ya no es aval este “PAPEL SUPREMO” de ga-
rantizar la propiedad y seguridad de sus individuos, ni la
libertad y el respeto a las entidades encargadas de ello.

Queda claro y transparente, como el cristal de Murano,
que precisamos una nueva Constitución y también que se
elija un gobierno - el que la libre voluntad de los votantes
decida -que no se perciba tanto como el actual - agobiado
además por presuntas corrupciones- que es señal del
“buen hacer” y no sería arriesgado añadir a la Carta Mag-
na un nuevo artículo donde se indique con carácter in-
apelable, que “no se debe obedecer a quién no tiene por
su inepcia, capacidad, ni derecho a mandar”. Ni un fren-
te popular, ni ningún movimiento nacional, dictatorial e
iluso salvador. La HISTORIA nos presenta como monár-
quicos, cuando se lee en su totalidad parlamentarios y te-
ner primicia - aunque no fuera la primera - entre las Cons-
tituciones de los cinco continentes. Respetémosla, es tan
fácil, solo hace falta cultura, esfuerzo y trabajo, y la frater-
nización de los individuos caerá por su propio peso. 

Diciembre señala un fin. El año se acaba. El
año muere, a diferencia del ser humano, sin
la esperanza de volver. La razón nos hace sen-
sitivos, pero el calendario, aún falto de razón,

no está exento de afligirse y comienza a sentir que no
ha conseguido el fin que se proponía, la alabanza final
a una labor bien realizada. Pero comprueba cómo el
ser humano, con su continuo deseo de cambio y su es-
clava sumisión a aumentar los valores materiales de
una civilización que siendo absurda en sus principios y
en su situación cultural, sin embargo vive saturada de
“móviles” (y demás adelantos técnicos) que se han con-
vertido en una parte esencial de nuestra vida diaria. 

El problema surge y es de suma importancia porque
estas “maquinitas” nos llevan a “aprender sin pensar” la
forma más severa de inutilidad que puede elegir una
persona e inicio de la doblegada sumisión a la inteli-
gencia artificial, que comienza a considerarse como
sustituto, sobrepasándolos del hombre y la mujer ac-
tuales, que ahora ponen sus esperanzas en el nuevo
año. Como algo que sin poder predecirlo le va a conso-
lidar una vida mejor y el año que ahora se consume
queda en plano inferior, donde el desgaste del tiempo
hará el olvido. 

Pero el pueblo valenciano no olvidará esta fecha
(2024), ni la ineficacia a pesar de tanta electrónica y
tantos adelantos técnicos mostrada por aquellos que
debían, antes de aceptar cargos, de aprender y pensar,
y no aparecer como ineptos. Lo importante no es “el
quién”, sino cómo la sociedad permite tan ínfimos diri-
gentes. El olvido de lo ocurrido no será posible.

Si nos preguntamos qué es el tiempo, las respuestas
serán muy diferentes ya sea desde el punto de vista de la
física, la mecánica cuántica, la teoría de la relatividad o
desde la filosofía. Últimamente los físicos haciéndose
eco de las tradiciones milenarias de los filósofos dicen
que el tiempo es una creación de la mente y Einstein y
su teoría de la relatividad nos afirma que no es algo ab-
soluto e independiente, sino que depende de la pers-
pectiva y del movimiento relativo de los objetos. Pero el

ciudadano de a pie, que no marcha en el autobús de
estas ciencias específicas, ha aprendido muy bien a
saber medir el tiempo, dejando aparte la problemá-
tica científica y ello le hace ver cómo nos adentramos
en el último mes del año, tan alegre como controver-
tido, tan fraterno como enfrentado.

En el año de 1978, los Reyes Magos adelantaron su
viaje para traerle al pueblo español el regalo que an-
siosamente durante varias décadas esperaba: La Car-
ta Magna, La Constitución Española. El referéndum
del 6 de diciembre consiguió finalmente que fuéra-
mos un Estado democrático y de Derecho estable.

Fiesta Nacional, firme pilar que unido al de otra fies-
ta día de la Inmaculada Concepción conforman el
codiciado “puente de la Inmaculada” tan soñado por
los que ven en el descanso y el ocio, la puerta abierta
a la felicidad.

Los referéndum y los regalos navideños no son un
engaño porque ambos tienen clara realidad. Lo que
sí es un fraude es el creernos que estábamos prepara-
dos para recibir semejantes dádivas. No había el sufi-
ciente sentimiento de fraternización por aquel en-
tonces y sigue sin haberlo. Venganzas, odios, resenti-
mientos y memorias distorsionadas son las “DANAS”
que ahogan nuestro valores éticos y morales, si es
que aún los tenemos. Nos falta cultura. Algunos di-
rán “es que no nos la transmitieron”, pero hay que
recordar que la cultura no se transmite, se adquiere
y se incorpora a nuestra vida con el estudio, el esfuer-
zo y el deseo de superación nacido fuera de las “ma-
las entrañas”. Esas que no han evitado que los acon-

Pero el pueblo valenciano no olvidará esta
fecha (2024), ni la ineficacia a pesar de

tanta electrónica y tantos adelantos técnicos
mostrada por aquellos que debían (...)
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�EL LOCO DE LA SALINA

E
stá el manicomio que es un hervidero de locos dicien-
do cosas sobre ese Congreso de palmeros que el PSOE
ha celebrado en Sevilla este pasado fin de semana.
Hay opiniones para todos los cerebros. 

Sobre la P de PSOE dice un loco que nunca ha estado
este Partido tan partido como ahora; que la S de Socialista
no se quita porque lo de POE se podría convertir en PEO,
lo cual apestaría aún más, y que la O de Obrero convendría
borrarla, porque muchos no saben, ni quieren saber, a qué
hora toca el bocadillo en la obra, y además, que la E de es-
pañol podría perfectamente cambiarse por la E de emba-
rrar, de enredo, de escándalo, de estómago agradecido…

Otro loco dice que este Partido se ha convertido en una
jaula de grillos y que no tiene nada que ver con lo que en
otro tiempo fue. 

Otro loco se pregunta que quién coño gobierna aquí, si
están todos los días en los Juzgados para ver si la madrileña
se ha resbalado aunque sea en el baño. 

Otro loco afirma que este Partido tan partido no puede
gobernar porque siempre tiene las manos ocupadas en
aplaudirse a sí mismo y en echarse incienso. Otro loco acla-
ra que habrá gente de buena voluntad entre sus filas, pero
que callan y otorgan a sabiendas de que el que diga lo que
piensa va a durar menos en el Partido partido que el parpa-
deo de un chino.

Otro asegura que las autonomías son una estafa y que
solo sirven para aumentar el infinito número de vividores
de la política. 

Otro loco insiste en que el PSOE no es un Partido sino
una pandilla, dirigida por la mafia, que se pasa el tiempo di-

ciendo al jefe sí wana, lo que usted diga y qué botón tenemos
que apretar. Otro loco quiere ser político a toda costa, y, aun-
que sabe que es analfabeto y no tiene ni el Graduado Escolar,
ha visto que lo suyo es estar bien colocado en una lista sin que
haga falta ser catedrático como la señora del Presidente. Lo de
hacer leyes ya lo hará otro que entienda de los muchos que hay
en el Congreso. 

Otro loco echa de menos las figuras veteranas del Partido
partido, ignoradas por el Congreso, porque podrían aportar
experiencia, cosa que no puede hacer un zapatero, que a lo
más que llega es a poner unas suelas venezolanas.  Además, re-
flexiona un loco: ¿aquí se tiene en cuenta la experiencia, si, por
ejemplo, a los maestros que se jubilan se les da una palmadita
en el hombro y un pequeño obsequio, pero no se les facilita
un simple folio para que aporten brevemente su válida expe-
riencia, aunque después se limpien con el papel aquello don-
de la espalda pierde su honesto nombre? 

Otro loco no comprende cómo la rubia se fue al extranjero
a arrastrarse y a reírle las gracias al delincuente del maletero
dejando al Estado con el culito al aire. Otro asegura que ni Gep-
peto pudo fabricar tantos Pinochos como el Partido tan parti-
do está fabricando ahora. La mayoría de los locos no se expli-
ca que tanto criticar a la extrema derecha española, y va y se
alía con la extrema derecha europea, que es para darle de co-
mer aparte. Hay locos que se pasan el día repitiendo el refrán
dime con quién andas y te diré quién eres.

La hipocresía de los del puño en alto nos tiene hartos a los
locos y a los loqueros. Aquí no dimite ni el Tato, mientras que
en otros países lo dejan por muchísimo menos.  Aquí eso es im-
posible. ¿De qué iban a vivir los vividores de la política?

Los vividores de la política
PACO MELERO

�EL CEMENTERIO DE LOS INGLESES

JOHN SULLIVAN

La arrogante
ignorancia 

T
odo aquello que se pone de moda se degrada. Le pasó
al BDSM con el boom de la saga 50 sombras de Grey,
dando lugar a que auténticos perturbados y sádicos
camuflaran de juego íntimo sus perversiones violen-

tas; le pasó a la poesía en verso libre, que se convirtió en re-
fugio para gente sin talento que colocaba frases inconexas
que sonaban bien sin decir nada para mezclarse con poetas
de verdad que manejaban el verso suelto con maestría; a la
rebeldía y el ir contra corriente le ha pasado lo mismo. Des-
de la pandemia del COVID 19, se puso de moda cuestionar-
lo todo y ahora los rebeldes son magufos y conspiranoicos
que exhiben su ignorancia como si fuera la más gallarda va-
lentía. Una pena. 

Vaya por delante que el cuestionamiento es sano, que no
voy a ser yo el que desmienta a Descartes en la duda sistemá-
tica y el “pienso, luego existo”. Sin embargo, creo que el
cuestionamiento es válido cuando hay detrás un conoci-
miento suficiente o una capacidad de estudio para llegar a
él. Si no tengo conocimientos de ingeniería, ¿cómo voy a
cuestionar el diseño de un motor, por ejemplo? Si ni siquie-
ra he estudiado medicina general, ¿cómo puedo desmen-
tir a un virólogo?

Pues ahí tienen ustedes a tantos que, sin haber sacado
más que la ESO con un cinco raspado, cuestionan sobre len-
guaje a filólogos y lingüistas, sobre una pandemia a médi-
cos y científicos, sobre la esfericidad de la tierra hasta a as-
tronautas... y, si osas rebatir con conocimientos, te tildarán
de ser el borrego siguiendo al pastor que es el sistema. 

De este modo, es fácil encontrar a quienes cuestionan
hasta la propia gravedad (que le pregunten a un inglés en
un balcón mallorquín en verano) y dicen que la caída se
produce por la menor densidad del aire. Sin embargo, la
Luna tiene gravedad, menor que la de la Tierra pero grave-
dad, aún sin tener atmósfera.

No soy científico, pero esta suma de premisas me hace
suponer que la densidad del aire poco tiene que ver, en tan-
to la propia existencia del mismo no marca diferencia algu-
na. 

Pues así con todo: todos hemos visto noticias sobre terra-
planistas que alquilaban un barco para viajar al fin del mun-
do, con la ironía de que esos barcos funcionan con sistemas
de navegación cuyo funcionamiento se basa en la esferici-
dad terrestre. Una delicia. 

Y así estamos, con gente que defiende el cuestionamien-
to sin elementos cognitivos suficientes ni experiencia em-
pírica ni nada, mientras repiten cual papagayos lo que otro
les ha dicho: ahí se descubre que la oveja negra resulta ser
nada menos que otro borrego bajo el cayado de otro pastor,
llámese profesor de Tai Chi, canal magufo de Telegram o
un vídeo de Youtube cuyo título empieza por “comparte an-
tes de que lo censuren”.

O aquellos que afirman que las lenguas cooficiales son
dialectos, que el Rey manda más que el Presidente, que Al-
vise es honrado pese a trincar de un empresario criptobro
o que el Frente Obrero es de izquierdas. 

Hasta va a resultar que Vito Quiles es periodista o que Íker
Jiménez informa con rigor. Habrá que pedir el Pulitzer para
Javier Negre, ya que estamos... 

Filosofar está bien, pero hay que aportar soluciones, me
dijeron hace poco. Pero es que la solución es la misma que
proponía hace una semana para la antipolítica, formarse e
informarse para que no influyan en nosotros fácilmente. 

Una pista: nada de Vito Quiles, Javier Negre, Paloma Bal-
seda, Frente Obrero, Roma Gallardo, Rubén Gisbert, Pe-
dro Baños ni nadie de esa calaña. Y a Íker Jiménez, sólo cuan-
do hable de fantasmas y aliens.

Para el mundo real hay otras cosas que leer. Libros, por
ejemplo.

�HABLILLAS

S
i nos pareció milagroso tener una conversación
escrita en los bocadillos de la pantalla, mucho
más lo fue vernos las caras, charlar o asistir a
una clase como si estuviéramos en una mesa re-

donda. Pero esto ya es historia entre los mortales y un
segundo en la Tecnología Cibernética, el olimpo don-
de se controlan los sistemas complejos, ya sean seres
vivos, sociedades o máquinas.

La definición se extiende unos renglones más, sin
embargo, nos aterra la efimeridad, el paso del tiem-
po dejando antiguos los programas que el usuario se
ve obligado a cambiar cuando apenas se acostumbra
al instalado. Y ahora nos sale la Inteligencia Artificial
para dejarnos maravillados no por la definición, sino
por cuanto abarca, provocando desconfianza eleva-
da al grado sumo.

Alabamos y celebramos las mentes brillantes que
trabajaron en este proyecto iniciado, se dice, duran-
te la Segunda Guerra Mundial. Los primeros años de
estos setenta y cinco habrán sido lentos, con la segu-
ridad pisando los talones de la propia evolución, con
el silencio débilmente quebrado por la percusión en
un teclado y la mirada atenta de unos ojoseruditos,
inquietos y estudiantes. 

El presente es tan rápido como un rayo luz y asus-
ta la prontitud. Hay tanta información a cerca de este

campo de la ciencia que desinforma y confunde y, sin em-
bargo, motiva nuestra curiosidad. Por ello, no extraña
echar la mano para los Carnavales de Cádiz de este 2025,
en concreto para el cartel. La polémica se sirvió sin pe-
dirla porque se esperaba, como en todos los certámenes
convocados de hace un par de años a estas fechas. Pero
el recelo no se quedará entre los colorines de la serpen-
tina, la alegría de los papelillos o el misterio de la mira-
da vacía y la boca prominente de las máscaras que pare-
cen encubrir y al mismo tiempo motivar la duda. Se im-
pone, por tanto, actualizar las bases, contemplando no
permitir el uso de Inteligencia Artificial. De momento
se puede detectar aunque sea difícil, pero dentro de unos
meses no la reconoce ni quien la inventó.

Hace nada preocupaba el plagio, poder diferenciarlo
del intertexto literario o pictórico, de la influencia de la
obra de un autor sobre otro anónimo al presentar su tra-
bajo a un concurso. Hoy leemos artículos, por ejemplo,
con fallos ortográficos o sintácticos fácilmente atribui-
bles a erratas, sin embargo, la incertidumbre nos pregun-
ta si realmente lo son.

Confiemos que en los Carnavales de Cádiz la Inteli-
gencia Artificial se emplee para interpretar gaditanamen-
te lo que cantan, cuentan o critican las agrupaciones. 
Si don Hilarión levantara la cabeza, la volvería a recos-
tar.

Inteligencia Artificial
ADELAIDA BORDÉS
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FIESTAS MILES DE PERSONAS ABARROTAN  LA PLAZA DEL REY PARA VIVIR EN DIRECTO EL ENCENDIDO DEL ALUMBRADO DE LA MANO DE                 

Impresionante estampa de la plaza
del Rey iluminada este sábado para

celebrar la Navidad y llena de
público. AYUNTAMIENTO

Pasión Vega cantó a los isleños e isleñas congregados verdaderas joyas de la Navidad. AYUNTAMIENTO

La Isla ilumina su Navidad más
deslumbrante con Pasión Vega
�La artista dio el pistoletazo de salida a la programación navideña y protagonizó la primera de las actuaciones
musicales �La zambomba llegó con los villancicos del grupo de Jerez Gloria Bendita en una noche para el recuerdo

ROCÍO ALFARO SAN FERNANDO

San Fernando ya deslumbra
con su Navidad. Pasadas las
siete de la tarde, una multitu-
dinaria plaza del Rey daba la
bienvenida el pasado sábado
a las fiestas con el encendido
del alumbrado extraordina-
rio. Nadie quería perderse ni
los prolegómenos, ni la emo-
cionante cuenta atrás que co-
rearon con la madrina de este
año, la cantante Pasión Vega,
que era la encargada de acti-
var el dispositivo junto a la al-
caldesa, Patricia Cavada. 

“Cinco, cuatro, tres, dos,
uno….¡Feliz Navidad, San
Fernando!”, gritaba Ariel
Lois, que media hora antes se
había encargado del preshow
con actividades de animación
dirigidas especialmente a
los más pequeños para ame-
nizar la espera. A continua-
ción, el ‘himno’ de María Ca-
rey, All Want for Christmas Is

You, comenzaba a sonar y se
hacía la luz en una espectacu-
lar plaza del Rey abarrotada
de miles de personas, con la
fachada de la Casa Consisto-
rial, que este 2024 luce como
un verdadero regalo, y el ár-
bol gigante de 16 metros bri-
llando más que nunca. No en
vano, se trata de los dos pesos
pesados de la decoración na-
videña y que los isleños y visi-
tantes más reproducen en sus
instantáneas. 

Antes de que alumbrar la
Navidad en San Fernando, la
alcaldesa, Patricia Cavada, se
dirigía a la ciudadanía y les
animaba a disfrutar de las fies-
tas que el Ayuntamiento ha
preparado a conciencia “con
todo el cariño, amor, mimo y
cuidado del mundo para que
podamos deslumbrar”, ha-
ciendo gala una vez más de la
férrea apuesta por los even-
tos en La Isla, uno de sus se-

llos de identidad. “Espero que
os dejéis deslumbrar por
nuestras calles llenas de gen-
te, con la decoración, las lu-
ces, comercio y hostelería,
que ha trabajado para dar
todo lo mejor, y con música,

conciertos, actividades…para
que todo deslumbre esta Na-
vidad”, señalaba. La regidora
isleña no pasaba de largo lo
“duro” que ha sido el último
mes con la tragedia de la
DANA en Valencia e invitaba

a la ciudadanía a evocar “los
mejores recuerdos de su vida”
y a “crear nuevos maravillo-
sos”. A continuación, daba
paso a Pasión Vega, “sabes que
esta ciudad te quiere como tú
la quieres a ella”, le decía.

Para la intérprete de Ma-
ría se bebe las calleso Tan po-
quita cosaera  “un regalo po-
der acompañaros en este es-
cenario y en esta plaza por la
que he paseado tantas veces
y tan bien me lo he pasado”,
señalaba emocionada para
después tener un recuerdo
especial con el pueblo valen-
ciano. “Mi pensamiento está
con la gente que ha sufrido
muchísimo y lo han perdido
todo. Iluminémosnos los
unos a los otros y que tengáis
una muy feliz navidad”.A con-
tinuación, llegaba uno de los
primeros momentos mágicos
de la tarde noche. 

La cantante y la alcaldesa
isleña ponían en marcha
el mecanismo para alumbrar
la Navidad en San Fernando.
Pero aún quedaba mucho
más, la magia volvía a estar
presente, ahora con su
voz, interpretando una ver-

SAN FERNANDO



            LA CANTANTE, QUE TRAJO LA MAGIA POR PARTIDA DOBLE: ACTIVANDO EL DISPOSITIVO CON CAVADA Y CON SU CONCIERTO POSTERIOR

Momento en el que la alcaldesa, Patricia Cavada, junto a la cantante Pasión Vega, se disponen a activar el mecanismo para iluminar la Navidad en La Isla. AYUNTAMIENTO

Los Reyes Magos de La Isla ya tienen sus coronas. AYUNTAMIENTO

sión de Aleluya como solo
puede hacerlo ella, el villan-
cico La peregrinación, Hay
que sembrar en Navidad, otro
clásico que no puede faltar
en su repertorio y, por supues-
to, suGracias a la vidaque tan-
to emociona siempre. Su
aplaudida actuación fue  la
sido la primera de las muchas
que se celebrarán estas fiestas
en el escenario principal de
la emblemática plaza. Pero
no ha sido la única. 

Tras el paso de la madrina
de estas fiestas, el grupo de Je-
rez Gloria Bendita se conver-
tía en el mejor embajador de
las zambombas de su tierra
con sus villancicos más tradi-

ción  de Reyes Magos de
Oriente con el Ayuntamien-
to, que tuvo lugar en los salo-
nes de celebraciones Yeyo. Un
día “mágico” y “de tradición”
para Sus Majestades, que co-
gen carrerilla en su campaña
navideña. 

En esta cita tan especial,
Antonio Jesús Sánchez, (Mel-
chor), Fran Ocaña (Gaspar),
que se animó a cantar, y José
Manuel Coto Rodríguez (Bal-
tasar), recibieron sus coronas.
Como también lo hicieron el
Heraldo Real, FranciscoJavier
Méndez y la madre de Julia
Medina, la Estrell a de Orien-
te, que pudo acudir por com-
promisos profesionales.
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“Mi pensamiento está
con la gente que ha
sufrido muchísimo y lo
ha perdido todo” 

La agenda de
actividades
echa a rodar 
■ La programación incluye,
entre otros actos,
zambombas todos los
viernes y sábados hasta el
14 de diciembre a partir de
las 19.30 horas en el
escenario de la plaza del
Rey, con la excepción del
sábado 7, cuando se
celebrará la Final de Coros
Campanilleros de la Peña
Chato de La Isla a esa
misma hora. El Belén
Municipal se inaugurará el
próximo 8 de diciembre y
estará abierto a visitas del
público, al igual que la
propia decoración de la
Casa Consistorial.
Asimismo, el 10 de
diciembre se inaugurará a
las 19.30 horas el
Nacimiento en el Cancel de
la Iglesia Mayor. A ello, se
suma también la Ruta de
Belenes. El 13 de diciembre
será la inauguración de la
Casa de Papá Noel en la
plaza del Rey, que podrá
visitarse hasta el 24 de
diciembre, mientras que el
Cortejo de Papá Noel
organizado por Acosafe
tendrá lugar el 23 de
diciembre. Los Reyes
Magos inaugurarán su
estancia en el Castillo de
San Romualdo la tarde del
26 de diciembre, pudiendo
visitarse todos los días de
17.00 a 20.00 horas excepto
el 31 de diciembre y el 1 de
enero. El Heraldo Real
estará el 4 de enero en la
plaza del Rey para recoger
las cartas de los niños y
niñas antes de participar
en la ya tradicional
Cabalgata del Heraldo. 

cionales. Y esto no ha hecho
más que empezar. 

Una jornada maratoniana

Pero la jornada del sábado fue
intensa desde media maña-
na. Horas antes de iluminar
la Navidad, se producía otro
de los momentos que marcan
el inicio de las fiestas: la pro-
clamación de los Reyes Ma-
gos,  su Heraldo Real y la Es-
trella de Oriente durante la
gala organizada por la Asocia-
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POLÍTICA TAMBIÉN SE DIO CUENTA DE LA LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO DE 2024 EN EL TERCER TRIMESTRE

J.F. CABEZA SAN FERNANDO

La necesidad de ampliar la
plantilla municipal y los repa-
ros para hacer frente al pago
de facturas de servicios que
se encuentran sin contrato,
centraron gran parte del de-
bate de este mes de noviem-
bre en el Pleno Municipal.

Uno de los puntos del or-
den del día de mayor calado
fue en el que se ha dado cuen-
ta de la evolución trimestral
de los meses de julio, agosto
y septiembre del Presupues-
to de 2024. Durante el mis-
mo, el concejal de Desarrollo
Económico, Conrado Rodrí-
guez, destacó un “importan-
te hito” y es que se cierra la li-
quidación de dicho trimestre
con deuda cero.

También apuntó que el
Ayuntamiento recaudará pró-
ximamente 5,5 millones de
euros como consecuencia de
la liquidación definitiva del
ejercicio de 2022 de la Parti-
cipación de los Ingresos del
Estado.

Llegados a este punto, ase-
veró que mientras que desde
el Gobierno central llegará

ese dinero, “la Junta sigue in-
cumpliendo año tras año su
obligación por ley de aportar
a esa ciudad un porcentaje de
los tributos recaudados por
la comunidad autónoma”.
Un hecho que está suponien-
do una merma de cuatro mi-
llones del año.

Por su parte, el portavoz de
AxSí, Fran Romero, afeó a Ro-
dríguez el “no centrarse” ver-

daderamente en el punto a
debatir. Y le recordó que en
dicho informe se recoge que
de los nueve meses del año,
sólo en uno se ha cumplido
con el periodo medio de pago
a proveedores que le ley esta-
blece en 30 días. Además, in-
cidió en que los distintos in-
formes de Tesorería recogen
que dicho incumplimiento se
debe a la falta de personal.

Por su parte, el concejal de
Vox, Ángel Aparicio, también
se focalizó en el periodo me-
dio de pago y que hay pen-
dientes de abonar 104 opera-
ciones que están fuera del pla-
zo legal por la “falta de perso-
nal técnico” para solucionar
los problemas que hay con el
pago a proveedores en plazo.

La edil del PP, Inmaculada
Marín, siguió la misma senda

al señalar que “no se está cum-
pliendo el periodo medio de
pago y no es por falta de di-
nero, sino por la falta de per-
sonal y la mala gestión de los
recursos humanos que agra-
van la situación”. 
En el turno de réplica, Rodrí-
guez recordó tanto a PP como
a Vox que “votaron en con-
tra” en el mes de julio a la pro-
puesta presentada por el equi-
po de gobierno para ampliar-
la en 20 trabajadores más en
este 2024.

Coches de patrullas

En cuanto a los reparos, se
aprobó abonar 12.000 euros
de catorce facturas del alqui-
ler de cinco coches de patru-
lla de la Policía Local y otras
tres de 280.000 euros de tres
facturas de Campusport por
los servicios deportivos. En
ambos casos los contratos han
expirado. La oposición criti-
có al Gobierno local el hecho
de que se está convirtiendo
en “costumbre” abonar fac-
turas sin contrato, añadien-
do que “se ha normalizado
esta situación”.

Actualización de las tarifas del taxi
■ El Pleno Municipal del
Ayuntamiento de San
Fernando aprobó la
modificación de las tarifas
del servicio de autotaxi en
torno a un seis por ciento,
dado que las mismas no se
actualizan desde el año
2014. La propuesta salió
adelante adelante de
manera unánime.

Una medida que, además,
va a permitir eliminar
ciertos suplementos que se

han quedado obsoletos por
los cambios que ha habido
en la trama urbana o la
modernización de los
propios vehículos. Así,
desaparecerá el de llevar
las maletas o el que se
cobraba por traslados a la
zona militar de Camposoto
o San Carlos, así como a La
Casería. Eso sí, sí se cobrará
suplemento por los
servicios que se hagan
desde la estación de Bahía

Sur, siempre y cuando el
taxi no tenga establecida
su base allí.También habrá
ajustes dentro de la
conocida como tarifa 3 en
los horarios que son de
aplicación en fechas tan
señaladas como Feria,
Semana Santa o Navidad,
incorporándose también
los fines de semana. Son los
comprendidos entre las
02.00 y las 06.00 horas de la
mañana.

Una imagen de la votación a uno de los puntos del orden del día durante el Pleno de noviembre que se celebró el pasado viernes. INFORMACIÓN

La falta de personal municipal y
los reparos acaparan el Pleno
�La oposición critica que sólo un mes se haya cumplido el periodo medio de pago por
faltar funcionarios �Rodríguez les recordó que votaron en contra de la Oferta de Empleo 

Sanción de
9.000 euros a
la empresa de
Parques y
Jardines

J.F.C./ R.A. SAN FERNANDO

El Ayuntamiento de San Fer-
nando ya anunció a media-
dos del pasado mes de octu-
bre que no se iba a andar con
chiquitas con Valoriza Servi-
cios Mediombientales, la con-
cesionaria del servicio de
mantenimiento de Parques y
Jardines desde hace un año
en La Isla, y así ha sido. 

Ya por aquel entonces, se
posicionó del lado de la trein-
tena de trabajadores de Par-
ques y Jardines que iniciaron
una huelga -posteriormente
suspendida- ante el incumpli-
miento de la concesionaria
de no asumir las mejoras sa-
lariales comprometidas en el
pliego. Y así sigue: yendo de
la mano con los operarios. In-
cluso no se descarta la ruptu-
ra del contrato si la empresa
no regulariza la situación algo
que, por ahora, está bastante
en entredicho.

Pues bien, el pasado vier-
nes 29 de noviembre, la Jun-
ta de Gobierno Local aproba-
ba la imposición de penalida-
des a la concesionaria por in-
cumplimiento de contrato,
incluyendo la subrogación.
Así, se propuso durante el des-
arrollo de la misma una pe-
nalidad de 9.000 euros con-
tra Valoriza por tres incum-
plimientos considerados
como “muy graves” y otros dos
“graves”.

Entre dichos incumpli-
mientos observados por par-
te del Gobierno local en su
control sobre la gestión del
servicio de mantenimiento
de parques y jardines, se en-
cuentra el mal estado en el
que se encuentra la Alameda
Moreno de Guerra y el pro-
blema que vienen padecien-
do sus aspersores o la pérdi-
da de ejemplares que se ha
observado en la calle Fausti-
no Ruiz.

Jornadas incumplidas

Además, la concesionaria, se-
gún fuentes municipales, no
ha ejecutado un total de
999,48 jornadas de las 9.419
que fueron ofertadas por la
propia empresa cuando asu-
mió el servicio hace ahora un
año.

Por último, en la última cer-
tificación, la adjudicataria en-
cargada del servicio de Par-
ques y Jardines  ha dejado sin
justificar más de 151.000 eu-
ros.



MUNICIPAL REUNIÓN A TRES BANDAS ENTRE EL AYUNTAMIENTO ISLEÑO, EL ARQUITECTO Y LA UTE ADJUDICATARIA

J.F.C./INFORMACIÓN SAN FERNANDO

El Ayuntamiento de San Fer-
nando ha anunciado que las
obras del nuevo estadio de fút-
bol de Bahía Sur darán co-
mienzo a principios de ene-
ro, tal y como se puso de ma-
nifiesto en el encuentro man-
tenido con la adjudicataria la
UTE integrada por Vilor In-
fraestructuras SL y Trafisa
Construcción y Medio Am-
biente SA,  para visitar las ins-
talaciones deportivas y anali-
zar conjuntamente el plan de
obras, a fin de garantizar la
mejor ejecución posible y

adaptarla a las necesidades
deportivas. De esta manera,
la previsión es que la remode-
lación esté culminada en ve-
rano de 2026, tras una inver-
sión de once millones de eu-
ros y 16 meses de ejecución.

Una vez aprobada definiti-
vamente la adjudicación de
las obras por la Junta de Go-
bierno Local, los responsa-
bles de la UTE y el arquitec-
to ganador del concurso, Ma-
nuel Díaz Periñán, se reunie-
ron con la alcaldesa, Patricia
Cavada; el delegado de Des-
arrollo Sostenible, Fernando

López Gil, y el concejal de De-
portes, Antonio Rojas. Con
carácter previo a dicha reu-
nión, realizaron una visita a
las instalaciones deportivas
para analizar in situ algunos
elementos de su interés, con-
tando con la asistencia de la
directiva del San Fernando.

En el encuentro posterior
se analizó el plan de obra pro-
puesto en el proyecto de eje-
cución, en el que la previsión
era iniciar la obra desde Fon-
do Norte, continuar en Pre-
ferencia y terminar en el Fon-
do Sur, aprovechando el pa-

Las obras del estadio:
desde enero de 2025
hasta el verano de 2026
�Los trabajos se iniciarán en Fondo Norte, luego la
Preferencia, Fondo Sur y en verano Tribuna e interior

Una imagen de la reunión mantenida para ultimar detalles de la obra. AYUNTAMIENTO
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rón de la temporada en ve-
rano de 2025 para actuar en
Tribuna y en la zona interior
para adecuar la obra a los
tiempos en los que no son
utilizados. Por su parte, los
responsables de la UTE ad-
judicataria han indicado que
en los próximos días presen-
tarán al Ayuntamiento, para
su análisis, un plan de obras
alternativo que entienden
que puede ser más efectivo
en cuanto a los tiempos.

En este sentido, destacan
aspectos como el elevado nú-

mero de socios que tiene ac-
tualmente el San Fernando
CD, que supera los 3.600, a
los que se suman también
una cifra muy importante de
aficionados. Esto obliga a dar
siempre cabida en el campo
a un número superior de pú-
blico durante el transcurso
de las obras. Igualmente, la
UTE ha contemplado tam-
bién soluciones a otras cues-
tiones para, por ejemplo, no
dañar el césped con la actua-
ción o compatibilizar la obra
con la temporada deportiva.

Por otra parte, se abordó
la importancia de aprove-
char el verano de 2025 para
actuaciones de calado rela-
tivas al césped y en zonas de
interior coincidiendo con la
finalización de la tempora-
da, haciéndose hincapié
también en la posibilidad de
adecuar los partidos y los ho-
rarios en los momentos de
la obra en los que así se re-
quiera, pero siempre en co-
ordinación con el San Fer-
nando Club Deportivo y la
propia federación. 
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MUNICIPAL SE ENMARCAN EN EL DENOMINADO PLAN DE ACTUACIÓN INTEGRADO (PAI) DE SAN FERNANDO

Cuatro proyectos por vía Europa

J.F. CABEZA SAN FERNANDO

El Parque de La Magdalena;
el Parque de los Polvorines;
el Parque de Fadricas II; y el
Cerro de los Mártires. Esos
son los cuatro proyectos que
el Ayuntamiento de San Fer-
nando contempla desarrollar
contando para ello con la con-
cesión de fondos europeos.

Cuatro actuaciones que se
han incluido en el denomi-
nado Plan de Actuación Inte-
grado (PAI) de San Fernan-
do para la presentación a la

convocatoria de la Estrategia
de Desarrollo Integrado Lo-
cal (EDIL), requisito indis-
pensable para poder optar a
los Fondos Feder europeos
en el periodo de programa-
ción 2021-2027.

En este sentido, con el ob-
jetivo de elaborar un PAI com-
petitivo y poder trasladar al
organismo intermedio de la
EDIL de forma clara y ade-
cuada en qué consiste la pro-
puesta de la localidad isleña,
es necesario contar con infor-

mación gráfica de los cuatro
proyectos antes citados que,
de manera complementaria,
permitan entender el concep-
to de cada uno de ellos y, al
mismo tiempo, su integra-
ción.

Infografías

Para ello, se ha adjudicado un
contrato menor para el servi-
cio de Elaboración de info-
grafías de las actuaciones a
contemplar en el PAI de San
Fernando para la presenta-

ción a la convocatoria de la
EDIL. Un contrato que ha
sido adjudicado a Pablo Bel-
za Antón por un precio de
8.470 euros (IVA incluido). 

Tendrá que elaborar cua-
tro infografías tipo 3D de cada
uno de los cuatro proyectos,
debiendo contar cada una de
ellas con texturas e ilumina-
ción adecuada, además de
efectuarse un servicio de pos-
tproducción que garantice
una optimización del resulta-
do final.

El Ayuntamiento solicitará dinero a Europa para desarrollar cuatro grandes proyectos, siendo el de Los Polvorines uno de ellos. INFORMACIÓN

El árbol de la discordia.

�El Ayuntamiento solicitará Fondos Feder para acometer intervenciones de gran calado
como son La Magdalena, el Parque de Fadricas II, Los Polvorines y el Cerro de los Mártires

Reclaman la
retirada de un
eucalipto en
el polígono de
Fadricas I

J.F.C. SAN FERNANDO

El gerente de la Comunidad
Propietarios del Polígono In-
dustrial de Fadricas I, José Ra-
món Arrocha, ha denuncia-
do a través de sus redes socia-
les una barrera arquitectóni-
ca existente en el citado espa-
cio productivo de la localidad
isleña.

Se trata de un eucalipto
que se encuentra ubicado en
la acera de la calle Mecánicos
en el polígono industrial Fa-
dricas, frente a dos negocios
que son supermercado La
Trasstienda y Frío Isleño, que
imposibilita el tránsito de vian-
dantes, y muy especialmente
el paso de personas mayores
que tienen limitaciones para
desplazarse. 

Mucho tránsito

Ello les obliga a tener que
echarse a la carretera, “con el
grave peligro que ello supo-
ne en un polígono industrial
con un constante tránsito de
camiones por sus diferentes”,
apunta el gerente José Ramón
Arrocha.

■ Las infografías deberán
contener información
descriptiva y representativa
suficiente para posibilitar la
interpretación y exposición
del contenido de los
proyectos.

UNA INFORMACIÓN
DETALLADA DE TODOS

Al detalle
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MUNICIPAL LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL APRUEBA EL NUEVO EXPEDIENTE DE CONTRATACIÓN

Luz verde al nuevo contrato del
parque de La Magdalena 

ROCÍO ALFARO SAN FERNANDO

Un paso más y ya es casi el de-
finitivo. La Junta de Gobier-
no local aprobó el pasado
miércoles en una sesión ex-
traordinaria el nuevo expe-
diente de contratación para
las obras del parque urbano
de La Magdalena, el último
trámite de peso administrati-
vo pendiente para poder vol-
ver a licitar el proyecto de for-
ma urgente.  Hace un mes, el
pasado 31 de octubre, este
mismo órgano dio luz verde
al nuevo proyecto básico y de
ejecución de este espacio ver-
de, cuyas obras llevan para-
das más de dos años, lo que
ha propiciado la decisión del
Gobierno local socialista de
resolver el contrato con la pri-
mera adjudicataria. 

La idea del Ejecutivo local,
de hecho, es que la actividad
en estos terrenos de 125.000
metros cuadrados, con un pla-
zo de ejecución de 12 meses,
pueda retomarse también a
principios de año.De cumplir-
se las previsiones, los trabajos,
con una inversión de 13,6 mi-
llones, coincidirán con el ini-
cio de las obras de otro pro-
yecto de mandato: la remo-
delación del estadio de fút-
bol.  

De hecho, ambos proyec-
tos están incluidos en la par-
tida de inversiones de los pre-
supuestos de 2025, cuya apro-
bación provisional salió ade-

lante el pasado viernes en un
Pleno extraordinario. 

En lo que respecta al pro-
ceso de resolución del con-
trato, también sigue su cauce
y en estos momentos el Ayun-
tamiento isleño está a la espe-
ra del dictamen del Consejo
Consultivo de Andalucía, al
que fue remitido la propues-
ta de resolución después de
que la UTE adjudicataria pre-

sentara alegaciones el pasa-
do 17 de octubre.  

No obstante, como ya ha
dejado entrever en más de
una ocasión, el Gobierno de
Cavada da por hecho que el
caso terminará en los juzga-
dos. Será por tanto esta ins-
tancia la que determine la in-
demnización que le corres-
ponde a la empresa, la cues-
tión en la que radica el prin-

cipal escollo. Hay que recor-
dar que en el informe jurídi-
co que avala su petición, el
Ayuntamiento advierte de las
intenciones de la empresa y
su “mala fe” para “perseguir”
la indemnización máxima
que contempla la Ley de Con-
tratación del Sector Público
por superar los ocho meses
de paralización de los traba-
jos, lo que supondría el 6%

del precio de la adjudicación,
unos 360.000 euros aproxi-
madamente. El Gobierno lo-
cal, por su parte, defiende
como causa legal de resolu-
ción del contrato la subida en
más de un 20% del precio ini-
cial, según la cual  debería
abonar el 3% y no el 6% del
precio de la adjudicación, es
decir, unos 180.000 euros
aproximadamente. 

Así se encuentra  en estos momentos los terrenos del futuro parque después de dos años de parón. INFORMACIÓN

�Este es el último trámite de peso administrativo para poder licitar de nuevo los trabajos
y reanudar las obras a comienzos del año, con un plazo de ejecución de 12 meses
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Inyección de
160.000
euros para 25
asociaciones
de La Isla 

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

Un total de 25 organizacio-
nes de ayuda mutua y entida-
des de iniciativa social sin áni-
mo de lucro de San Fernan-
do se han beneficiado de la
línea de subvenciones pues-
ta en marcha por el Ayunta-
miento  para contribuir al fun-
cionamiento diario y mante-
nimiento de sus instalaciones,
y para el desarrollo de progra-
mas y proyectos de los que son
beneficiarios los vecinos y ve-
cinas de San Fernando.

Esta línea, específicamen-
te diseñada por el Ayunta-
miento para impulsar activi-
dades y programas de las en-
tidades y organizaciones de
ayuda mutua y de iniciativa
social, demuestra el compro-
miso del equipo de Gobier-
no con las entidades del ter-
cer sector, significando que,
al margen de los beneficios
de su labor sobre la población
destinataria, contribuyen tam-
bién a la creación de empleo
en la localidad y sitúan a San
Fernando a la vanguardia de
la provincia. 

Dotadas en su convocato-
ria de 2024 con 160.000 eu-
ros, se suman a aquellas sub-
venciones que van dirigidas a
entidades de ámbito social a
través de convenio municipal,
así como las que el Ayunta-
miento contempla anual-
mente dentro del programa
de mejora de las infraestruc-
turas, superando estas últimas
los 392.000 euros este año. De
esta forma, la apuesta del Go-
bierno local en este ámbito se
ha traducido en más de
552.000 euros este 2024.
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CRIMEN DE BARBATE LA AUDIENCIA PROVINCIAL SOBRESEE EL CASO

Agentes de la Guardia Civil en el juzgado de Barbate. INFORMACIÓN

SAN FERNANDO |

REDACCIÓN SAN FERNANDO

La Audiencia Provincial de
Cádiz ha archivado las dili-
gencias contra el coronel de
la Comandancia en Cádiz y el
General de Guardia Civil de
Andalucía a los que la Asocia-
ción Unificada de Guardias
Civiles (AUGC) acusaba de
ser "responsables de dar la or-
den en el operativo de Barba-
te", por el que una narcolan-
cha embistió a la zodiac el pa-
sado 9 de febrero, causando
la muerte de dos agentes del
cuerpo, uno de ellos, Miguel
Ángel Gómez, era natural de
San Fernando y residía en Al-
geciras.

Así lo han informado en su
perfil de ‘X’ (antes Twitter)
desde la propia asociación,
personada en la causa contra

ambos mandos de la Guardia
Civil. En este sentido, han
mostrado su “profunda pre-
ocupación” ante el "malestar
creciente" entre los integran-
tes del cuerpo, al conocerse
“el contenido del auto judi-
cial emitido recientemente,
el cual consideramos que no
hace justicia ni esclarece los
hechos que se pretendían in-
vestigar”. “Por ello, hemos de-
cidido actuar de manera fir-
me y estableceremos todos los
mecanismos necesarios para
impugnar dicho auto, pues
consideramos que no puede
quedar sin respuesta”, ha de-
clarado AUGC, que conside-
ra “fundamental que se rea-
bra el camino hacia la verdad,
se esclarezcan los hechos y se
garantice una investigación

rigurosa y transparente”.
Así, han transmitido desde

la asociación que “no pode-
mos permitir que este asun-
to quede sin la debida aten-
ción judicial que merece, ya
que esto afectaría no solo a la
confianza en las instituciones,
sino también a los derechos
y deberes que defendemos
como integrantes de la Guar-
dia Civil”. “Iniciamos las ac-
ciones legales oportunas para
revertir esta decisión y traba-
jar para que se vuelva al pun-
to inicial, donde los hechos
puedan ser debidamente in-
vestigados y analizados”, con-
cluye AUGC. El pasado octu-
bre La Isla se echó a la calle
en una manifestación promo-
vida por la familia de Miguel
Ángel para pedir justicia.

Archivan la causa contra los 
altos mandos de la Guardia Civil

El PSOE pide 
a Rodríguez
Balestra que deje
el acta de concejal
tras su detención

REDACCIÓN SAN FERNANDO

El PSOE de San Fernando
mostrado “su confianza” en
la justicia y “el máximo respe-
to hacia el procedimiento ju-
dicial” que investiga al conce-
jal del PP isleño, Joaquín Ro-
dríguez Balestra, tras su de-
tención como presunto au-
tor de un delito de malversa-
ción de caudales públicos en
el ejercicio de sus responsa-
bilidades como funcionario
del Instituto de Ciencias Ma-
rinas de Andalucía (Icman)
de El Puerto hace un mes.

En un comunicado, desde
el PSOE dejan claro que “no
vamos a tratar al señor Bales-
tra como él se ha comporta-
do en situaciones mucho me-
nos graves que ésta”, recor-
dando en este sentido que el
edil popular investigado
“nunca ha respetado el prin-
cipio de prudencia, ni la pre-
sunción de inocencia ante
ninguna denuncia que haya
recibido algún militante del
PSOE”. Para los socialistas,
“no es una respuesta acepta-
ble ante una detención” las
explicaciones del PP provin-
cial a los medios, achacando
la investigación del concejal
por malversación a un “con-
flicto laboral”. Lo que se tie-
ne que aclarar, señalan, es “a
dónde ha ido a parar ese di-
nero público”, añaden. El
PSOE pide “coherencia” a Ro-
dríguez Balestra, que  ha pe-
dido voluntariamente la sus-
pensión temporal de militan-
cia del PP por tener un pro-
cedimiento abierto, y le insta
a que deje su acta. 

R. ALFARO SAN FERNANDO

Los vecinos de La Almadra-
ba están aburridos. Denun-
cian apagones en sus ca-
sas “recurrentes”,  “a cualquier
hora del día” y en todas sus
modalidades: intermitentes,
y de corta y larga duración.El
servicio no se interrumpe ne-
cesariamente cuando hay
temporal, que también, sino
“en días totalmente despeja-
dos”, se queja el presidente
de la Asociación de Vecinos
La Almadraba, Antonio Vela,
en declaraciones a Radio La
Isla, que señala directamen-
te a Endesa por no culminar
los trabajos pendientes. 

“La obra se hacía en dos
partes: la primera era soterrar
el tubo para meter los cables
y eso ya se hizo, ahora parece
ser que es un tema propia-
mente de Endesa”, señala.
Hace una semana que esta si-
tuación les ha dado una tre-
gua, pero tiene claro que
“cuando menos te lo esperas”,
el suministro se va al traste
y los prejuicios son cada vez
mayores en los aparatos do-
mésticos. 

“No sabría decir bien lo
que ocurre, creo que es un
compendio de todo. Al pare-
cer un nuevo tendido nos se-
pararía de las instalaciones
del cuartel de Camposoto y
nos liberaría de esta situación
de tantos cortes”, manifiesta. 

Como explica el represen-
tante vecinal, entre que el ten-
dido eléctrico aéreo se ha que-
dado “obsoleto” y que la zona
en cierta medida “depende”
de la red de cables de alta ten-
sión que pasa por el cuartel,
al final este barrio acaba su-
friendo las averías que se pro-
ducen en las instalaciones mi-
litares. “También estamos pi-
diendo que se actualicen to-
das estas instalaciones”, agre-
ga.

La actitud de la suministra-
dora tampoco ayuda, al con-
trario. “Nos dicen que no les
constan las averías cuando tie-
nen aquí a operarios suyos tra-
bajando en las propias facha-
das e instalaciones de Ende-
sa, tienen una actitud muy
prepotente y hacen caso omi-
so a nuestras reclamaciones”,
lamenta.

Los vecinos de
La Almadraba,
hartos de los
apagones 
�Culpan a Endesa por no acometer 
los trabajos de cableado pendientes en
una zona con el tendido “obsoleto”

Cavada y Foncubierta con el nuevo intendente. AYUNTAMIENTO

Rafael Márquez, nuevo intendente del 092
REDACCIÓN SAN FERNANDO

La alcaldesa de San Fernan-
do, Patricia Cavada, y la dele-
gada de Desarrollo de la Ad-
ministración, María José Fon-
cubierta, recibieron el pasa-
do martes en el Ayuntamien-
to isleño a Rafael Márquez
Muñoz tras ser propuesto por
el Tribunal Calificador para
la plaza de Intendente de la
Policía Local del Ayuntamien-
to de San Fernando tras el co-
rrespondiente proceso selec-
tivo convocado al efecto.

Márquez, que viene ocu-

pando la plaza de subinspec-
tor Jefe de la Policía Local de
Chipiona, ha sido propuesto
por el tribunal calificador
como funcionario en prácti-
cas, que realizará en la Escue-
la de Policía Local de Cádiz
tras superar las cuatro prue-

bas preceptivas del proceso.  
Una vez finalizado este cur-

so de capacitación, Márquez
se incorporará de manera de-
finitiva en el primer trimestre
del año como Intendente de
la Policía Local de San Fer-
nando, que es la plaza de ma-

yor categoría dentro del cuer-
po de la Policía Local en la
ciudad.

La plaza de Intendente de
la Policía Local de La Isla es-
taba incluida en la Oferta de
Empleo Público de 2022, a  la
que se presentaron un total
de 11 aspirantes en septiem-
bre de ese  año.

Dicha prueba estaba va-
cante desde 2022, cuando se
jubiló el anterior intendente.
Ahora será cuestión de pocos
meses para que su incorpora-
ción se haga efectiva.  

Ha sido propuesto por
el Tribunal Calificador
tras superar el 
proceso selectivo 

El que fuera jefe de la
Policía Local de
Chipiona se incorporará
en el primer trimestre



SERVICIOS PÚBLICOS LA INTENCIÓN ES INCORPORAR MÁS PERSONAL FIJO A LA PLANTILLA EN EL 2025

J.F.C./REDACCIÓN SAN FERNANDO

El Ayuntamiento de San Fer-
nando ha informado de que
un total de 53 personas se han
incorporado al servicio mu-
nicipal de Ayuda a Domicilio
a través de la bolsa de empleo
que mantiene abierta la em-
presa municipal Hemsa para
cubrir las necesidades tempo-
rales que puedan producirse
por causas de producción y
garantizar una prestación
adecuada y de calidad.

El Gobierno local ha des-

tacado que la incorporación
de estas 53 personas eviden-
cia las oportunidades labora-
les que ofrece este servicio tras
su municipalización, siendo
la previsión incrementar aún
más la plantilla para atender
al aumento de la demanda de
personas usuarias.

En este sentido, ha anima-
do a la inscripción en la cita-
da bolsa, que se barema cada
mes, y a la que puede acceder-
se en la pestaña de Empleo
de la página web de Hemsa

(https://hemsasanfernando.
es), ya que todas las personas
inscritas hasta ahora han sido
empleadas y la tendencia es
que la cifra de usuarios siga
creciendo. Una circunstan-
cia que se traduce en creación
de empleo en la ciudad vin-
culada al servicio municipal.

Además, el equipo de go-
bierno ha avanzado prevé ini-
ciar en el primer trimestre de
2025 un proceso para incor-
porar a más personal fijo a la
plantilla, que está integrada

actualmente por más de 225
trabajadoras que han visto
mejoradas sustancialmente
sus condiciones laborales tras
la municipalización. En esta
fecha ya se habrá completa-
do el incremento de horas a
la actual plantilla estable de
la empresa.

Cabe señalar que, apenas
un mes después de la remu-
nicipalización del servicio, la
alcaldesa, Patricia Cavada, sus-
cribió con el comité de em-
presa el primer acuerdo de

La apertura de la bolsa de empleo a través de Hemsa ha tenido su repercusión en el aumento de las contrataciones. INFORMACIÓN

53 nuevos empleos en la ayuda
a domicilio tras municipalizarse
�Con la bolsa de empleo de Hemsa para cubrir necesidades temporales

SAN FERNANDO |

Identificado
un nuevo
cuerpo de los
represaliados
del 1936

J.F.C. SAN FERNANDO

Una vez más, gracias al traba-
jo del equipo técnico desarro-
llado por la Asociación de Me-
moria Democrática de San
Fernando (AMEDE), que
apostó por las identificacio-
nes presuntivas y aconsejó a
las familias acudir a Labgene-
tics para confirmar los resul-
tados por ADN, se ha podi-
do poner nombre y apellidos
a la víctima 465 encontrada
en la fosa común del Cemen-
terio isleño. Así lo ha anun-
ciado dicha entidad a través
de sus redes sociales.

Se trata del capitán de Cor-
beta Francisco Javier Biondi
Onrubia, asesinado el 28 de
agosto de 1936 por oponerse
al golpe de Estado del 18 de
julio, compartiendo saca y
fosa con el comandante Ma-
nuel de Sancha Morales, cu-
yos restos fueron entregados
a sus descendientes en un sen-
tido homenaje días atrás.

"Pronto tendremos la
oportunidad de hacer justi-
cia de nuevo a un militar de
honor caído en acto de servi-
cio y entregar los restos del
capitán de Corbeta Francis-
co Javier Biondi Onrubia a sus
nietas, que han recogido el
testigo y la lucha de la única
hija que quedaba con vida
hasta hace unos meses”, indi-
can desde Amede. Dicha mu-
jer falleció sin poder enterrar
a su padre “pero sus hijas lo
han conseguido, asumiendo
todos los costes que supone
la identificación en un labo-
ratorio privado. Ahora sus res-
tos sí descansarán en paz en
una sepultura digna”.

mejoras laborales para la plan-
tilla, cumpliendo así con el
compromiso adquirido con
carácter permanente para
“dignificar de manera conti-
nuada las condiciones de un
sector castigado que merecía
nuestra implicación y, al mis-
mo tiempo, mejorar la cali-
dad de la prestación de un ser-
vicio público esencial ”.

35 horas semanales

Entre otras cuestiones, este
primer acuerdo ha dado res-
puesta a una de las reivindi-
caciones principales de la
plantilla, como son las 35 ho-
ras semanales, con lo que las
empleadas que más trabajan
ganan en descanso y las que
lo hacían menos han visto in-
crementado su salario en un
10,25 por ciento. Igualmen-
te, el acuerdo comporta me-
joras en descanso, concilia-
ción laboral o en materia de
formación, entre otras.

Como ha venido señalan-
do la alcaldesa, se ha confir-
mado inmediatamente con
hechos la importancia de que
un servicio público esencial
como la Ayuda a Domicilio se
preste desde lo público, lo
que está teniendo efectos pal-
pables en la dignificación de
las condiciones laborales de
las trabajadoras y en la cali-
dad del servicio que se pres-
ta a las personas usuarias.

La bolsa de empleo para
auxiliares de Ayuda a Domi-
cilio que Hemsa mantiene
abierta tiene el objetivo de ga-
rantizar la adecuada presta-
ción del servicio, permitien-
do de esta manera cubrir las
necesidades temporales y ur-
gentes que puedan producir-
se por circunstancias de pro-
ducción, así como por ausen-
cia o sustitución de las perso-
nas trabajadoras. Dicha bol-
sa se barema mensualmente
y se rige por principios de
igualdad, mérito, capacidad
y garantía de transparencia.

información LUNES, 2 DE DICIEMBRE DE 2024 11



ROCÍO ALFARO SAN FERNANDO

E
n San Fernando el 25-N, Día
Mundial para la Eliminación
de la Violencia contra la Mu-
jer,  se vive prácticamente los

365 días del año con programas y ta-
lleres preventivos que llegan a cole-
gios y, especialmente, a institutos
para ayudar al alumnado desde eda-
des tempranas a discernir las prime-
ras señales de violencia contra la
mujer. A esta labor pedagógica hay
que sumar las actividades paralelas
de concienciación a través del cine,
el teatro y otras disciplinas. La res-
puesta ciudadana a estas propuestas
es tan “abrumadora” que alimenta
aún más la confianza de la propia al-
caldesa, Patricia Cavada, en que la
erradicación de la violencia contra
la mujer es posible. 

Al frente  de una de las ciudades
más activas en la lucha para visibili-
zar esta lacra, la regidora isleña ha
ejercido de anfitriona en la jornada
‘25-N. Queremos seguir vivas’ cele-
brada el Centro de Congresos de
San Fernando. Patrocinada por el
Ayuntamiento de San Fernando y
enmarcado en los encuentros Publi-
caciones 7.0 de Publicaciones del
Sur, este programa especial condu-
cido por Ana Huguet se emitió ano-
che en todos los canales de 7TV de

con mis sueños pisoteados”.  Desde
ese  momento fue “incapaz” de “de-
cir que no a ningún hombre para te-
ner sexo” y le colgaron la etiqueta
de “puta que quiere con todos y pa-
ra siempre”. Había desarrollado la
“indefensión aprendida”, la misma
que impide a las víctimas dejar a sus
verdugos, cansadas de poner límites
y de que la violencia siga escalando.
Amelia acabó “adaptándose”, en
una espiral  que le llevó a plantearse
el suicidio en varias ocasiones. “Es-
taba totalmente anulada y a los 17
años me captaron. La sociedad no
supo estar a la altura”. Fue entonces
cuando la vendieron a un proxene-
ta español por 300 euros. Después
de toda la vida sufriendo y estimag-
tizada llegó a creer que dar  un giro
a su vida era posible. Así se lo pro-
metían los hombres que llegaban a
su vida en el puticlub, al que viajó
durante su charla y al que trasladó
también a  a sus compañeros en un
ejercicio en el que les describió su
día a día y cómo los clientes, “los pu-
teros”, la convirtieron en una mer-
cancía. “Era violada, pero lo llama-
ban sexo”, explicó. Dos años des-
pués, consiguió dejar el mundo de
la prostitución. Cuando trabajaba
como camarera en el País Vasco,
donde reside, conoció a Miguel Án-
gel, su marido, quien marcó un an-

la provincia de Cádiz. Este espacio
ahondó en esta grave problemática
de la mano de expertos que ya son
referentes. Es el caso de Amelia Ti-
ganus (Rumanía, 1984), oradora,
escritora, activista feminista y super-
viviente de trata de mujeres, que
compartió en primera persona el
durísimo relato de su vida y la histo-
ria de superación que vino detrás.
Como narró ante sus compañeras
en un auditorio lleno, cuando tenía
siete años su tío ya abusaba de ella.
Entonces no era lo suficientemente
consciente de lo que le estaba ocu-
rriendo, pero hubo un episodio que
marcó un antes y un después, cuan-
do a los 13 años fue violada por cin-
co jóvenes en un portal. “Me llené
de vergüenza, culpa y tristeza; no
me sentía merecedora del amor de
una madre, ni de que me quisie-
ran”, admitió.  

Aunque su carácter cambió radi-
calmente, y se volvió agresiva y re-
belde, en su entorno nunca se acti-
varon las alarmas de la experiencia
traumática por la que había pasado.
Nadie reparó en que su conducta
era una forma de pedir auxilio. “Ne-
cesitaba compresión, amor y repa-
ración”, se sinceraba. En cambio,
todo fue a peor.  Su sueño de ser
maestra o médico se truncó.  “Aca-
bé siendo puta de todos y de todas y

tes y un después en su vida. Gracias
a él no odia a los hombres. Por pri-
mera vez desde los siete años dio
con uno que “antepuso su integri-
dad personal a su erección”.

Más de 350 charlas 
Pero queda mucho por hacer y por
cambiar. Amelia ve reproducidos en
la adolescencia actual muchos pa-
trones de las conductas de los hom-
bres -jóvenes y adultos- que ella su-
frió y que el sistema del patriarcado
tiene asumidos. También reconoce
la reacción de las mujeres víctimas
de violencia, pero cree que todo
puede cambiar.  “Ahora hablo en
calidad de experta, no por haber
pasado por la prostitución, ni ser
víctima, sino porque he tomado dis-
tancia y me he formado;  mi teoría
surge del análisis del feminismo ra-
dical. Soy feminista radical”. Y así lo
explica en sus charlas -en los últi-
mos cuatro años ha impartido más
de 350 en España, América Latina y
Europa. “Esto va de ir a la raíz, al pa-
triarcado; no queremos venganza si-
no igualdad”. Tras su intervención,
hubo una mesa-coloquio en  la que
participaron Carmen de Manuel,
psicóloga clínica Carmen, Hilario
Sáez, sociólogo y miembro de Hom-
bres por la Igualdad y Ana Magalla-
nes, pedagoga y coeducadora. ■

Tras el testimonio de Amelia Tiganus, que interactuó con sus compañeras durante toda la charla, hubo una charla coloquio de expertos para ahondar en esta grave problemática social. AYUNTAMIENTO 

Me llené de
vergüenza, de
culpa y
tristeza; no 
me sentía
merecedora
del amor de
una madre, ni
de que me
quisieran”,
narró sobre su
traumática
experiencia

‘‘
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ESPECIAL 25-N EL CENTRO DE CONGRESOS ACOGE LA JORNADA 25-N: ‘QUEREMOS SEGUIR VIVAS’ CON EXPERTOS DE LA TALLA DE AMELIA TIGANUS

La activista feminista compartió ante un auditorio lleno de compañeras su duro testimonio de vida, en la que vio “pisoteado” el
sueño de ser maestra o médica después de que cinco jóvenes la violaran en un portal en Rumanía a los 13 años, y a los 17 fuera
vendida a un proxeneta español por 300 euros. Pero dejó la prostitución, se formó y ahora ayuda a las víctimas

“ESTO VA DE IR A LA RAÍZ; NOSOTRAS NO 
QUEREMOS VENGANZA, SINO IGUALDAD”



FIESTAS SE DESARROLLARÁ DESDE EL 28 DE FEBRERO AL 9 DE MARZO EN LA PLAZA DEL REY

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

El Ayuntamiento de San Fer-
nando apostará el próximo
Carnaval de 2025 por la mis-
ma fórmula de años anterio-
res, es decir, contratará en tor-
no a una decena de agrupa-
ciones de primer nivel de las
fiestas. Es cierto que todavía
habrá que esperar a la cele-
bración del Concurso Oficial
de Agrupaciones del Gran Te-
atro Falla, que alzará el pró-
ximo 11 de enero, pero des-
de el Gobierno local ya se em-
pieza a trabajar en el desarro-
llo de las fiestas.

Así, ha sacado a licitación
el contrato para la produc-
ción técnica de las actividades
festivas y actuaciones artísti-
cas del Carnaval de 2025 por
un importe de 54.000 euros
y que, obviamente, se focali-
zarán en la Gran Plaza del Car-
naval de la Plaza del Rey, que
volverá a ser el epicentro de
las distintas celebraciones. Las
empresas interesadas tienen
hasta el 16 de diciembre para
presentar sus ofertas.

El objeto de dicho contra-
to será prestación de los ser-
vicios necesarios para la pro-

ducción técnica de los even-
tos artísticos y festivos que se
realicen en la Plaza del Car-
naval y se incluye en estos ser-
vicios la producción de soni-
do e iluminación, así como el
montaje de escenario. Los ser-
vicios deberán atender a la
programación de actividades
que tendrá lugar entre el 28
de febrero y el 9 de marzo de
2025 en la Plaza del Rey.

En la programación previs-
ta para 2025 se incluye la ce-
lebración de la Gala del Car-
naval para la inauguración,
las actuaciones de más de diez

agrupaciones carnavalescas
de primer nivel distribuidas
en seis días. Las actuaciones
están previstas inicialmente
para los días 28 de febrero y
1, 2, 7, 8 y 9 de marzo.

En cuanto a las caracterís-
ticas del escenario que se va a
montar en la Gran Plaza del
Carnaval, tendrá unas dimen-
siones de 10,35 metros de an-
cho y 8,28 metros de alto, ade-
más del montaje de dos alas
laterales con un tamaño de
2,07x8,28 metros. Reseñar
que se instalará sobre la esca-
linata del Ayuntamiento.  

De nuevo muchas de las mejores agrupaciones del Carnaval de 2025 actuarán en la Gran Plaza del Carnaval. J.F.C.

Agrupaciones de primer nivel
de nuevo para el Carnaval 2025
�A licitación el contrato para la producción técnica de las actuaciones

SAN FERNANDO |
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El Ayuntamiento de San Fer-
nando ha suscrito un contra-
to de emergencia para la re-
tirada urgente de sus anima-
les del Centro de Protección
Animal Bahía de Cádiz ante
los reiterados incumplimien-
tos de la empresa concesio-
naria, Athisa, cuyo contrato
aún no ha sido resuelto defi-
nitivamente por la Mancomu-
nidad de Municipios de la Ba-
hía de Cádiz. Así, a principios
de esta semana los animales
procedentes de la localidad
serán trasladados a un centro
calificado como núcleo zoo-
lógico que reúne las condi-
ciones exigidas por la Ley de
Bienestar Animal.

Según ha explicado el Go-
bierno local, esta medida ha
sido adoptada ante las reite-
radas denuncias sobre el mal
estado de los animales en el
Centro de Protección Animal,
tal y como se ha constatado
en diferentes inspecciones, a
lo que se añade la incapaci-
dad de la Mancomunidad de
la Bahía de Cádiz para solven-
tar la situación pese a los con-
tinuos requerimientos reali-
zados desde San Fernando.

Así, el Ayuntamiento ha
suscrito un contrato por va-
lor de 37.000 euros (IVA in-
cluido) con una empresa le-
galizada con la calificación de

núcleo zoológico que ha sido
visitado y valorado, certifican-
do que se encuentra en muy
buenas condiciones para aco-
ger a todos los perros y gatos
de San Fernando que no han
encontrado aún familia o pro-
tectora de acogida gracias al
protocolo de adopción pues-
to en marcha por el Consis-
torio isleño.

Actualmente, San Fernan-
do tiene en el Centro de Pro-
tección Animal Bahía de Cá-
diz un total de 13 perros y un
gato, que a principios de esta
semana serán trasladados al
nuevo centro. El contrato per-
mite atender a las fluctuacio-
nes y atender a nuevas acogi-
das que puedan resultar ne-
cesarias.

El contrato tendrá vigen-
cia mientras que se manten-
ga esta situación transitoria,
recordando en este sentido
que el Ayuntamiento sigue
trabajando con el de Cádiz en
un centro que permita dar
una solución digna y garanti-
zar el bienestar los animales
perdidos o abandonados pro-
cedentes de ambos munici-
pios. 

Entre otras cuestiones, el
contrato de emergencia sus-
crito por el Ayuntamiento
contempla la adecuación de
los cheniles de los animales
procedentes de la localidad,
se legalizará la situación de
los mismos poniéndoles el
chip a nombre del Ayunta-
miento y dotándoles de su pa-
saporte, además de la esteri-
lización obligatoria. Igual-
mente, se les pondrán las va-
cunas.

Un contrato para
recuperar un total
de 14 animales
El Ayuntamiento lo
hace por vía urgente
para sacarlos del
Centro Bahía de Cádiz
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Función del voto a San José, varios momentos de su celebración A.M.
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La Esclavitud de San José ha celebrado un años
más la solemne función del voto en acción de
gracias por su intersección en la epidemia de
fiebre amarilla de 1800. 

A este acto es costumbre que acuda la Cor-
poración Municipal, bajo mazas, este año con
la ausencia de la alcaldesa, por lo que no se lle-
vó a cabo la renovación del voto.

Este año la solemne función estuvo  presidi-
da por Fray David Alarcón Losa de los Padre
Carmelitas de San Fernando.  El acompaña-
miento musical corrió a cargo de José Gonzá-
lez García y de la Ensemble Jubilate Deo. Al tér-
mino de la eucaristía  se realizó el canto del Te
Deum por la protección dispensada.

De Él dijo Felipe II: “El que haya perdido la
Fe, que venga aquí y la hallará” y os tengo
que confesar que es verdad porque esta
imponente talla que preside la capilla que

encargara en 1566 el canónigo burgalés Pedro de
Encinas al arquitecto y escultor Juan Vallejo im-
presiona.

El Santísimo Cristo de Burgos, también deno-
minado de las Santas Gotas, estilísticamente es obra
del primer gótico, expresando, y de qué manera,
el sufrimiento de Cristo en la cruz en su expresión
que se acrecientan por las heridas de su cuerpo.

En días pasados, aprovechando la temporada
que estamos pasando en Loma Somera, en el Real
Valle de Valderredible, (Cantabria), nos fuimos a
visitar la ciudad de Burgos que nos recibió con los
brazos abiertos a la historia que esta contiene. En
primer lugar, visitamos la Catedral, que es majes-
tuosa en toda su extensión, para después de almor-
zar dirigirnos a la Iglesia de San Gil Abad, un tem-
plo único en Burgos ubicado en una importante
entrada de la ciudad antigua, en la muralla que ro-
deaba a la misma. Este templo es de obligada visi-
ta para los amantes de la cultura y el arte pues en
sus muros albergan obras de los mejores artistas
del s. XV y XVI que trabajaron en la Catedral.

Y allí, en esa Iglesia, me encontré de sopetón
con este sobrecogedor crucificado. La Milagrosa

Imagen del Santísimo Cristo de las Gotas de San-
gre que está íntimamente vinculada a San Juan de
Mata, fundador de la Orden de los Padres Trinita-
rios y al Convento de la orden que el mismo San
Juan de Mata fundó en unos terrenos que la noble
señora llamada Catalina había donado en un so-
lar en el barrio San Martín, contiguo al Arco de
San Gil. Esto ocurre alrededor de 1207.

Talla de acusada personalidad que destaca por
la numerosísima cantidad de heridas que presen-
ta. Todo el cuerpo: torso, brazos y piernas está sal-
picado de pequeñas laceraciones de las que ma-
nan gotas de sangre. Cuenta con corona de espi-
nas. El paño de pureza es natural y va sobrepues-
to, a diferencia de la imagen de la Catedral, no es
del tipo tonel o faldellín sino de pliegues y anuda-
do a la izquierda. La cruz es un madero tosco y pe-
sado sin adornos.

Aunque en la calle hacía frío al entrar en la Igle-
sia sentí una especial calidez, visitamos las distin-
tas capillas, altar mayor, hasta encontrarnos fren-
te al Santísimo Cristo de Burgos. Nunca se me ol-
vidará ese momento pues fue un flechazo directa-
mente al corazón el que sentí en ese momento. Me
senté en uno de los bancos para presenciar la im-
presionante talla de Jesús que se mostraba frente
a mis ojos. Leí esta frase: “¡No tengas miedo, acér-
cate a Él, ponte justo debajo de su imagen, alza los

ojos y encuentra su mirada! Escucha, solo escucha,
¡¡algo te intenta decir!!

Reconozco que llevo un tiempo algo decaído,
se podría decir que tengo un bajón también en lo
espiritual, llevo tiempo un poco perdido y aunque
veo la mano de Dios en muchas cosas de la vida no
consigo seguir sus pasos como hace un tiempo. No
es la primera vez que me pasa, seguramente sea el
Señor el que esté podando este pobre sarmiento
para que dé abundante fruto cuando Él lo quiera,
aunque mientras tanto se hace duro este camino.
Por eso, ni corto ni perezoso, me puse debajo del
Santísimo Cristo de Burgos, busqué ansioso su mi-
rada, la encontré tan llena de Misericordia y Pie-
dad que restañó con su Caridad y Salvación mi Afli-
gido corazón tan lleno de Amargura. En el Silen-
cio de una oración que tan solo Él y yo sabemos
sentí de nuevo brotar la Esperanza que creí perdi-
da. 
Sí, el Santísimo Cristo de Burgos o de las Santas
Gotas de Sangre que se encuentra en la Iglesia de
San Gil Abad ha sido quién me ha puesto de nue-
vo en pie y ahora camino por la vida con paso te-
meroso, aunque firme. La imagen de este crucifi-
cado la llevo en mi mente siempre y más cuando
el silencio de la noche apaga toda luz.

sedvalientes.blogspot.com

Santísimo Cristo de 
las Gotas de SangreJESÚS RODRÍGUEZ ARIAS

Sed valientes

San Jos  celebró un año m s
la Función del voto al Patrón

ACTUALIDAD COFRADE

La Asociación  de Belenistas “El Re-
dentor” presenta esta tarde su tra-
dicional cartel que anuncia la Na-
vidad. El trabajo es obra del fotó-
grafo isleño Sergio Gutiérrez Blan-
co.  Los belenistas has elegido como
presentador al padre Silvio Bueno
Marín. El acto de presentación,otra
cita que marca el inicio de la Navi-
dad,  tendrá presentación será en
el salón de actos del Ayuntamien-
to a las 19.00 horas.

Interesantes conferencias en el
IV Simposio de Hermandades 

Conferencias de La Venera .A.M.

La Asociación Cultural Cofrade La
Venera ha estado celebrando su IV
Simposio sobre Hermandades y Co-
fradías. Tras haberse visto obligado a
suspender este encuentro en fechas
pasadas por la alerta meteorológica,
impartieron hasta cinco conferen-
cias. Los título fueron los siguientes:
Religiosidad medieval y grandes de-
vociones marianas en la región gadi-
tano-xericiense; La exposición Salu-
tación mariana Myriam, motivos, ob-
jetivos e intrahistoria, Miguel Ángel
Rodríguez Magaña, una aproxima-
ción a la obra del escultor portuen-
se; El inventario como método para
la protección del Patrimonio de her-
mandades: un estudio desde un caso
práctico y De García Quintanilla a
Oliva Bascón: las andas de la Soledad
de San Fernando.  

Los belenistas presentan hoy 
el cartel de la Navidad 

Cartel del año 2024 A.M..



FÚTBOL SEGUNDA FEDERACIÓN (GRUPO IV)

El conjunto isleño sigue sin levantar cabeza. UCAM MURCIA

Más que superados en Murcia 
NO EVOLUCIONAN Los isleños siguen con sus problemas de siempre y el “efecto Mori” no aparece (1-0)

–UCAM MURCIA–Ackermann, José Ruiz,
Miki Bosch, Javi Ramírez, Yeremy (Fer
Román, 86´), Segura, Urcelay,  Ale Marín
(Silvente, 86´), Alexis (Diego López, 86´),
Julito (Booker, 74´) y Luque (Amin, 61´).
–SAN FERNANDO CD–De la Calzada,
Carmona (Dennys, 68´), Cortijo, Germán,
David Guerrero (Kike Ríos, 45´), Macías,
Dani García (Arnedo, 71´), Yerai, Julio
Iglesias, Manny y Airam (Enri, 17´).

Arbitro: Borja Guijarro Colomer
(Castellón). Regular. Mostró amarilla a los
locales José Ruiz, Yeremy, Segura y Diego
López , mientras que en los isleños la
vieron Germán, Guerrero, Dani García y
Arnedo. 

Goles:
1-0 Luque (m.10) .
Incidencias: Partido de la decimocuarta
jornada liguera de la Segunda Federación
disputado en La Condomina. 

JAVI RAMÍREZ SAN FERNANDO

El aficionado del San Fernan-
do CD lleva mucho tiempo vi-
viendo en una continua pelí-
cula de terror. Una pesadilla
de la que, por más que inten-
te, es incapaz de dejar atrás.
Cada fin de semana, durante
dos horas, la revive con la es-
peranza de que alguna vez se
acabe, pero, por el momen-
to, su final no parece estar pró-
ximo a llegar. 

Ayer domingo, el conjun-
to de un Dani Mori reivindi-
cativo y esperanzador ante los
medios, pero incapaz por el
momento de dar con la tecla
en lo deportivo, cayó por la
mínima en la casa del líder. Y
es que fue así porque el
UCAM no quiso más. Los uni-
versitarios fueron mejores du-
rante todo momento y solo
dejaron con vida a los isleños
por el corto marcador (1-0). 
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El solitario tanto de Albert
Luque Jr (10´) sería definiti-
vo y sobre todo condenaba a
un San Fernando que había
trazado un plan especial con
tres centrales que salió mal
desde el primer momento.
Para más inri, los fantasmas
de las lesiones volvieron a apa-
recer, y en el 17´ Airam pidió
el cambio por un tema mus-
cular.

Segunda mitad

Solo De La Calzada y Manny,
a cuentagotas, se salvaban de
un baño brutal por parte del
conjunto universitario. El por-
tero, manteniendo vivo a los
azulinos un día más, y el ex-
tremo, el único capaz de ha-
cer algo distinto al resto du-
rante la primera mitad.    

Tras el descanso entraba
Kike Ríos, quizás la única no-

ticia positiva del duelo. Se le
vio a buen ritmo y, si todo va
bien, debería entrar poco a
poco en el equipo titular. El
guion seguía siendo el mis-
mo, el UCAM dominaba y el
San Fernando era incapaz de
reaccionar. 

Además, comenzaron a
aparecer muchas pausas pro-
piciadas por una actuación

arbitral que dejó bastante que
desear. Así las cosas, los minu-
tos pasaban y Dani Mori pro-
bó con lo que tenía. Ni
Dennys ni Arnedo pudieron
revitalizar a un equipo isleño,
derrotado desde que se vio
por detrás. 

Y lo que es el fútbol, en los
5´de añadido, fruto del resul-
tado, generó nerviosismo en

su rival, y hasta pudo empa-
tar tras un centro de Macías.
Pero, era demasiado bonito
como para que fuese verdad.

El resultado no se movió y
el San Fernando volvió a per-
der. El aficionado se hace mil
preguntas. Nadie recuerda
algo similar en mucho tiem-
po.  Antepenúltimo en la
cuarta categoría, con 12 pun-
tos tras 14 jornadas, la friole-
ra de 10 goles a favor, y 8 de-
rrotas en los últimos 10 parti-
dos.

Números de equipo que lo
va a pasar muy mal para man-
tener la categoría. Algo se ha
hecho mal desde el principio,
y no es ni el primer, ni el se-
gundo año que esto pasa. La
pesadilla continúa, y el hin-
cha azulino sueña con que al-
gún día cese y pueda disfru-
tar con su equipo.

UCAM MURCIA 1

SAN FERNANDO CD 0
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